

**Ils se sont partagés mes habits et ils ont tiré au sort mon vêtement.
(Jean 19.24)**

Commentant ce passage, Calvin, notre Réformateur, écrivait : « Sachons que le de le Seigneur Jésus-Christ a été dépouillé de ses habits, afin de nous vêtir de sa justice. » Moi, j'ajoute à propos du dépouillement :

À la crèche, à Bethléem, au jour de sa naissance, il s'est lui-même dépouillé de la gloire du ciel, il est venu lui, le fils de Dieu, comme un simple homme.

À la Croix, à Golgotha, au jour de sa mort, il a été dépouillé par les soldats de sa dignité d'homme. Ainsi s'est-il abaissé pour nous rejoindre.

À la crèche il s'est abaissée.

À la Croix il a été abaissé.

A la crèche il s'est fait pauvre.

A la Croix il a été fait misérable.

A la crèche il a revêtu notre humanité

A la Croix il a été dévêtu de son humanité.

Le voyez-vous le chemin du Fils de Dieu. ?

Le voyez-vous son abaissement.

Il descend dans nos abîmes, profond, toujours plus profondément !

Il a connu nos misères humaines : la pauvreté, la fuite, l'exil, le travail et la peine, l'abandon, la souffrance et la mort

Il a connu aussi nos succès humains, nos joies humaines : les malades guéris, les possédés délivrés, les boiteux redressés, les aveugles éclairés, les lépreux purifiés, les foules enthousiasmées, les disciples assoiffés de ses enseignements.

Ne fallait-il pas qu'il connaisse nos succès pour mieux comprendre nos difficultés, nos hauteurs pour mieux comprendre nos profondeurs .

Et tout ce chemin, tout cet abaissement, le voilà signifié dans un geste des soldats :

Ils se sont partagés mes habits et ils ont tiré au sort mon vêtement.

Pourquoi cette abaissement ? Pourquoi ce dépouillement ? Pourquoi ce corps exposé à la honte ? Seulement pour mieux nous aimer !

Calvin avec les apôtres, avec toute l'église répond « il a été dépouillé de ses habits, afin de nous vêtir de sa justice ! »

Et le Réformateur d'ajouter : « Lui, le Fils de Dieu, a été jusque-là pour que nous puissions un jour apparaître avec gloire devant le trône de Dieu ! »

Nous pouvons citer beaucoup de passages où les apôtres parlent de ce dépouillement, avec ses conséquences pour nous... Jésus dépouillé de ses habits, afin de nous vêtir de sa justice.» Je vous cite quelques-uns de ces passages :

Revêtez-vous du Seigneur Jésus-Christ s'écrie plusieurs fois l'apôtre Paul. (Ro.13.14)

Dans la lettre aux Galates : Vous tous, qui avez été baptisés en Christ, vous avez revêtu Christ (Gal 3.27)

Dans l'épître aux Ephésiens : Dépouillez-vous à cause de votre conduite passée, de la vieille nature qui se corrompt par les convoitises trompeuses. Soyez renouvelés par l'Esprit dans votre intelligence, et revêtez la nature nouvelle, créée selon Dieu dans une justice et une sainteté que produit la vérité. (Eph.421-24)

Dans la lettre aux Colossiens : Revêtez-vous d'entrailles de miséricorde. (Col.3.12)

Et dans la première lettre de Pierre : Dans vos rapports mutuels, revêtez-vous tous d'humilité, car Dieu résiste aux orgueilleux, Mais il donne sa grâce aux humbles. (1 Pi 5.5)

Frères et Sœurs, sommes-nous vraiment bien vêtu ? Comment faire pour avoir accès à cette garde-robe céleste, divine ? Nous avons là une belle image mais comment est-ce que cela se passe dans la réalité ?

La robe sans couture, d'un seul tenant, la robe de justice, nous la recevons à l'heure où nous décidons de faire le premier pas dans la vie chrétienne, lors de notre baptême, disent les apôtres. Quel événement, Extraordinaire ! Que faisons-nous au bord du lac, lors des baptêmes par immersion , lorsque nous vivons la liturgie de ce baptême. Permettez que je vous la commente avec l'image des habits. Je reprends cette liturgie. Ecoutez :

A l'heure de vous plonger dans l'eau vous voici devant la mort, renoncez-vous à Satan et à ses œuvres ? »

Avec l'image de l'habit, je traduis ainsi : « Renoncez-vous à vos vieilles nippes, à vos vieux habits, le pantalon de l'autoritarisme, les sous-vêtements de

l'impudicité, les chaussettes de l'amertume, les jupes de la séduction, les jeans de la colère !

Et quand le futur baptisé répond :

« Oui je renonce ! »

Je traduis la prière du pasteur ainsi avec l'image de l'habit :

« Seigneur tu as entendu, Satan aussi a entendu, lie ce marchand de mauvais habits, par ta main toute puissante, et revêts, par la puissance de l'Esprit Saint ce baptisé de la robe de la justice. »

Vous tous, qui avez été baptisés en Christ, vous avez revêtu Christ (Gal 3.27)

J'aimais beaucoup regarder nos petits-enfants revêtir leur manteau, chausser leurs souliers. Il y en a qui apprenaient vite, d'autres plus lentement. Il y en a qui voulaient faire tout seul, d'autres qui avaient besoin d'aide. Une chose est certaine, ce ne sont pas eux qui fabriquent leurs vêtements. Ce ne sont pas eux non plus qui les lavent.

Il en va de même de la vie chrétienne, la robe de justice nous est donnée au baptême, il y a ceux qui savent rapidement s'en revêtir après avoir abandonné les autres vieilles nippes, et d'autres qui ont besoin d'aide. De même que les soldats ont laissé – au pied de la Croix, en plus de la tunique - quatre tas d'habits du Seigneur, il y a d'autres habits dans la garde-robe du ciel. Ils nous sont distribués par le Saint-Esprit lorsque nous les lui demandons.

Nous pouvons être chrétien tout en demeurant querelleur, jaloux, amer, orgueilleux. Lorsque nous en prenons conscience nous pouvons renoncer à tel ou tel habit, nous en dévêtir. Puis, nous adressant humblement au Seigneur nous lui disons : « Toi qui a été dépouillé pour que je sois vêtu, par ton Esprit Saint, accorde-moi, un manteau d'humilité, une chemise de joie, un pardessus de paix, une écharpe de patience. Exauce ma prière et – comme toute mère aide son enfant à se vêtir - aide-moi à porter ces nouveaux habits.

Prions

En ce jour de Vendredi-Saint, là, devant la Croix, je te rends grâce d'avoir été complètement dépouillé afin que je sois vêtu.

Je reconnais, Seigneur que je ne suis pas toujours rempli d'amour pour mes frères et sœurs, pour mes proches, pour les membres de ma famille. Je reconnais aussi, devant ta sainteté, que je ne suis pas toujours bien habillé pour me présenter à Toi, Seigneur. Si ma tenue est négligée, je te demande de la rectifier comme une mère prend soin de la tenue de ses enfants. Habille-moi de ta grâce, de ton amour, de ta patience, de ta bonté, de ton humilité.

Amen